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! ! ! !每年 !月到 "月，是鹭鸟的繁殖季。最
近，在松江北竿山一带并不算大的小山丘上，
高大的乔木树顶密密麻麻地停满了正在栖
息、繁殖的鹭鸟，它们在觅食的同时，忙着衔
枝桠在树上筑巢，准备孵化小鹭鸟。自上世纪
#$年代开始迄今 %$多年了，这里已经成为本
市鹭鸟繁殖的聚集地。

松江是上海地区唯一的低山丘陵分布
区，山丘面积约 %!$公顷。少有的丘陵地貌，

给野生鸟类营造了大片的安全场所，目前仍
然保留尚为完整的次生林，也为候鸟们提供
了良好的繁殖地带。多年来，像北竿山、横山、
钟贾山、凤凰山等山丘，已成为本市重要的鹭
鸟集中繁殖地，多达 &'#万亩的黄浦江水源涵
养林也已成为野生鸟类的重要聚集地。调查
显示，目前，松江区共分布有 &&(种野生鸟
类，覆盖了本市鸟类资源的绝大多数种类，
“候鸟种类多”已成为松江鸟类资源的一大特

点，而像鸳鸯、雀鹰、红隼、水雉等国家二级保
护动物鸟类也有 "种。

调查显示，相较 &$年前，松江野生鸟类
的数量有了较大幅度提高，而当地植被的丰富
多样性则成为吸引鸟类迁徙停留的主要原因。
区林业站相关负责人介绍，从前，松江丘陵地
带多竹林，人工林地的植被也较为单一。近年
来，当地管理者对林地养护意识逐步增强，早
在 &$年前，松江区林业站在人工造林建设中

所营造的植被多样性效果已初步显现。
近年来，松江地区生态环境逐年变好，像

黄浦江涵养林地带、青青旅游世界等大型公
园，甚至企业苗圃及 )($高速大港出口处等
小范围绿化林地，也成为吸引鹭鸟筑巢繁殖
的新场所。它们乐于飞往周边的水稻田或临
江浅滩中寻觅食物，以泥土中的蚯蚓、小鱼、
小虾为食，再回到树巢中生活，成为沿路的一
道风景。 通讯员 贾佳 本报记者 朱全弟

人工造林实现植被多样化为候鸟提供良好栖息地

松江多丘陵 造林引鸟来

! 顾村镇宝山生态一号河风景如画引来游人观光 种楠 摄

! ! ! !本报讯 盛夏来临，浦东三甲港海滨乐园，
新添一条“水上栈道”。它是为游客在游览和游
泳时构建一道坚固又美观的“安全屏障”。
三甲港海滨乐园投资数百万元，将游泳

池中的海水彻底更换，围起了上万平方米的
标准游泳池。并且在水泥隔离墙上，建起了长
达 &$$$ 多米的“水上栈道”。这条长度达
&$$$多米，深入水中有 *$$多米，宽度有 &'!

米，水下桩基有 &'*米，离水面有 &米左右，
这座号称“华东第一水中栈道”的木桥坚固又
平稳，人们走在上面非常舒坦，经测验，桥面
上站上千人也不会丝毫晃动。 （丁翔）

! ! ! !本报讯 +记者 朱全弟 特约通讯员
史美龙, 时下杨梅进入成熟季，浙江仙居的果
农向记者求助，希望帮助他们解决杨梅滞销的
问题。经协调，江杨农产品市场昨晚决定打开
绿色通道，专门为仙居设立销售杨梅的窗口。
浙江仙居地区仙德农业专业合作社负责

人吴先生在山上种了&$$多亩杨梅，刚开始采
摘就遇到了疲软的市场。前几天送!$$多公斤
到温州去卖，结果当天卖剩一大半，第二天变
质了只能倒掉。
昨天上午，记者联系了上海江杨农产品

批发市场，果品部经理立即决定引进他们的
产品，同时免掉进场费，而市场经营大户为他
营销的管理费也减掉!$-；果品经营户王先
生也表示联系好大卖场和固定的个体经营
户。昨天下午，仙居果农吴先生得知消息后喜
出望外，立即带上!$$公斤杨梅，驱车!个多小
时直达江杨市场。!$$公斤杨梅立即被大户收
购，吴先生激动得热泪盈眶，称晚上终于可睡
上安稳觉了。
市场方面介绍，他们将为仙居果农开设

批发杨梅的专门窗口，除了江杨市场外，在浦
东的上海农产品批发市场也同时设立窗口，
让仙居的杨梅当天运来当天就销完。

仙居杨梅销路难
江杨市场开绿灯

三甲港海滨乐园
建海上安全栈道

! ! ! !崇明金瓜，曾经是一个令人困惑的名字。
一方面市民久闻大名却难觅踪影，另一方面
农民纠结种了卖不掉。记者昨天上午从崇明
获悉：崇明金瓜“地理标志产品保护登记”已
获得国家批准，金瓜的市场出路大大拓宽了。
昨天，本报记者在崇明庙镇联益村的农

户家中，看见一只只金瓜堆满房间，可农民
脸上露出的不再是以前的愁容。
上海崇明特种蔬菜研发中心的朱忠南，

一生致力于金瓜的选育和研发而享受国务
院特殊津贴，是个奇人。他告诉记者，金瓜西
汉时期由印度经丝绸之路传入我国，又名金
丝瓜、搅瓜、茭瓜等，为葫芦科南瓜属美洲南

瓜中果肉经搅拌呈丝状的一个变种，一年生
草本植物。在明朝万历年间（公元 !"##年前

后）崇明岛已有金瓜栽培，其他县在清朝后
期至中华民国初期栽培也较普遍。目前，我
国金瓜集中栽培面积最大的是崇明县，每年
栽培面积为近万亩。
种出来要卖得掉。庙镇联益村的上海崇

明金瓜合作组联社的费康，指着家中架子上
的一排排金瓜说，卖给家庭吃的金瓜一般是
&'!公斤左右，再大的瓜可以卖到宾馆饭店，
再不行可以放到地窖里，有一点斑点或者卖
相差点的，可以送到跃进农场的食品加工厂
去。一旁的上海跃进食品有限公司总经理顾

永兴表示，他们是专业从事崇明岛特色农产
品生产、加工、销售的企业，隶属光明集团。
现在一天能收 &'!万公斤金瓜，经过蔬菜漂
烫机、拌料机处理，再由 #!!巴士杀菌后进
入真空包装.他们小包装的“金瓜丝”，已经
飞上蓝天，在东航、上航、国航等航班使用，
金瓜作为五星级宾馆的色拉原料也被选用。
昨天，上海瀛联农业科技有限公司董事

长李逸葰特意到联益村实地考察，他们已经
和崇明生态农业有限公司商定了合作意向，
并且很快付诸实施，把崇明金瓜生拌原汁原
味地配送到市场，使之成为上海市民盘中的
新鲜“榨菜”。 本报记者 朱全弟

! ! ! !从当年的上海城区到如今的上海郊区，
从离奇的被领养到耄耋之年想寻找“老家的
人”———昨天，家住青浦徐泾的毛玲秀老太太
委托儿子沈先生向本报求助，据沈先生说：
“母亲已经虚岁#(，近来疾病缠身，有生之年
的唯一愿望就是找到‘娘家人’！”

三四岁时被收养
沈先生说，他母亲出生于&/*/年，具体

月份已经不详，应该是外公外婆的第一个孩
子，居住地可能是上海日晖港地区。据说当
年外公外婆夫妻吵架，外婆一气之下将当时
只有三四岁的母亲送到徐家汇育婴堂，并非
无力抚养。

当时，现地处闵行区虹桥镇毛家塘的一
户毛姓人家，生育了多名孩子，但先后夭折，

出于民间“冲喜”和养老考虑，希望领养一个
孩子。同村亲戚姜某在徐家汇育婴堂工作，毛
家于是委托姜某留意。“因母亲身心健康，惹
人喜爱，所以姜某第一时间通知了对方领养，
不知是有意还是疏忽，未按常规办理登记手
续。”沈先生说，“母亲是在早上被送到育婴堂
的，下午即被领养，据说只比匆匆赶来接回母
亲的外公外婆早一点时间；直到如今，母亲还
清楚记得，当天下着细雨，她是撑着一把小伞
到毛家塘新家的。”

多次寻亲无结果
从此，沈先生的母亲就以“毛玲秀”的新

名字开始在毛家塘生活，又由于战乱等原因，
不得不在农村成家，历经艰辛，一生坎坷。

从上世纪!$年代开始，沈先生一家曾先
后多次尝试寻找外公外婆。母亲毛玲秀考虑到
养父母的心情，一开始不怎么同意，错过了寻亲
的最好机会。到上世纪#$年代，知情人先后过
世，育婴堂没有相关资料，寻亲的事耽搁下来。

本世纪初，沈先生的父亲逝世前，曾叮嘱
儿女替母亲寻亲，“现在又十几年过去了，母
亲身体状况大不如前，常常陷入沉思，我们兄
妹决定尽我们所能寻找母亲娘家人的信息。
如果外公外公健在，应该已是百岁开外，舅舅
姨妈也在#$岁左右，与我们同辈分的兄弟姐
妹也应在!$岁上下。我们只是想找到母亲的
‘根’，满足她老人家有生之年的唯一愿望。”

!知情人可与沈先生!$%!&!&'$!$联系"

本报记者 金志刚

谁帮八旬老太找到!娘家人"#

当年被弃育婴堂 有生之年盼寻根

崇明金瓜丝原汁原味上餐桌
为名特产打通生产销售配送渠道


